

QU'APPREND-ON EN SPÉCIALITÉ ARTS PLASTIQUES?

On apprend à :

- 1. développer une démarche artistique personnelle et créative.
- 2. pratiquer des techniques artistiques très variées: dessin, peinture, volume (modelage, moulage, assemblage, pliage...),photographie, vidéo, infographie...
- 3. enrichir sa culture générale et artistique (histoire de l' art et actualité de l' art contemporain).

COMMENT SAVOIR SI LA SPÉCIALITÉ ARTS PLASTIQUES VOUS CORRESPOND?

Il faut avoir une vraie curiosité et une envie de découvrir non seulement des techniques de dessin mais aussi de peinture, de sculpture, de photographie, de video...avec un esprit ouvert à l'expérimentation et à la diversité des formes d'expression.

Attention: il faut aussi avoir une motivation suffisante pour être prêt à fournir un travail personnel régulier et approfondi. Contrairement à certaines idées reçues, l' art est une discipline exigeante qui demande beaucoup de travail.

LA SPÉCIALITÉ
ARTS PLASTIQUES AU
LYCÉE JULIE VICTOIRE
DAUBIÉ D'ARGENTEUIL





QUELLES ÉTUDES POST-BAC PEUT-ON FAIRE APRÈS?

Le champ de possibilités est très large. Les élèves de spécialité arts plastiques ne font pas forcément des études d'art après leur bac. Le fait d'avoir suivi la spécialité rend le profil d'un élève original et intéressant au moment de la sélection vers de nombreuses filières qui ne sont pas artistiques. Par exemple, parmi les anciens élèves ayant étudié les arts plastiques au lycée Julie-Victoire Daubié, plusieurs ont fait des études de sciences politiques (la culture artistique est toujours très appréciée au moment des oraux de sélection des concours. notamment celui de Sciences-Po), de droit, d' histoire, de journalisme, de psychologie, de littérature, de philosophie, de médiation culturelle, de langues et même d'ingénieur...

LA SPÉCIALITÉ ARTS PLASTIQUES PERMET-ELLE DE SE PRÉPARER À DE FUTURES ÉTUDES DANS DES DOMAINES ARTISTIQUES?

Un nombre important d'élèves ayant choisi la spécialité arts plastiques au lycée se dirigent vers des études d'art après leur bac. De nombreux anciens élèves sont aujourd' hui designers, architectes, travaillent dans la mode, le cinéma d'animation ou les jeux videos. sont créateurs-artisans après un diplôme des métiers d'art anciennement appelé DMA et désormais appelé DNMADE. Pour les élèves souhaitant faire des études d'art après le bac, la spécialité arts plastiques (première et terminale) permet une préparation efficace en constituant un dossier de travaux personnels (appelé également portfolio ou book) et en développant une culture artistique approfondie, qualité essentielle au moment des concours d'entrée dans les écoles d'art. Beaucoup d'anciens élèves ont fait leurs études post-bac dans des écoles prestigieuses dont le concours est très sélectif: l'ENSCI (Ecole Nationale Supérieure de Création Industrielle) l' ENSAD (Ecole Nationale Supérieure des Arts Décoratifs), les Beaux arts , Duperré, Olivier de Serres, Estienne...

FAUT-IL DÉJÀ SAVOIR« BIEN DESSINER »?

Cela peut aider bien sûr mais il n' est pas du tout nécessaire d' être un virtuose du dessin pour suivre la spécialité arts plastiques et y réussir. D' une part la technique du dessin s' apprend et d' autre part il existe aussi beaucoup d' autres moyens d' expression artistique.

FAUT-IL AVOIR SUIVI L'OPTION EN SECONDE?

Il n'est pas obligatoire d'avoir suivi l'option
en seconde pour s'inscrire en spécialité en
première, le plus important est d'avoir une
motivation sincère.

Si vous avez d'autres questions ou souhaitez avoir des informations complémentaires n'hésitez pas à passer me voir dans la salle d'arts plastiques C124 (mon emploi du temps est affiché sur la porte)!

M-L Buisson-Yip, professeure d'arts plastiques au lycée JVD depuis 2010-11

